



CULTURA

UN RETRATO A JOHN ASHBERY

La escritora Karin Roffman habla de la biografía del poeta estadounidense y de su relación con México. **E16**



ESPECTÁCULOS

EL NUEVO NEGOCIO DE AMAZON

Paga 12 mdd por adquirir el filme *The big sick*. **E1**



MUNDO

ENCARCELAN A EX CONSEJEROS DE CATALUÑA

DEMOCRACIA

A28

IFT: fin a tarifa cero no subirá telefonía móvil

- Telefónicas pagarán casi 3 centavos por minuto de interconexión
- Competidores aseguran que sí impactará a los usuarios

CARLA MARTÍNEZ
—cartera@eluniversal.com.mx

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) resolvió dar fin a la tarifa cero en los servicios de telefonía móvil durante 2018 e informó que no hay razón para que suban los precios a los usuarios por esta determinación.

La decisión implica que del 1 de enero y hasta el 31 de diciembre de 2018, empresas como Movistar, AT&T, Axtel, Megacable y las filiales de Televisa, como Izzí, paguen a Telcel, de Carlos Slim, casi 3 centavos por minuto por la tarifa de interconexión.

La tarifa cero estuvo vigente entre 2014 y 2017 y permitía a la competencia no tener que sufragar por las llamadas y mensajes que terminaran en la red de Telcel.

"No hay razón para que los precios a los usuarios suban, pues el servicio de internet móvil, que no paga interconexión, es cada vez más utilizado"

IFT

"[Decisión del IFT] beneficia al agente económico preponderante y afecta a los consumidores"

COMUNICADO DE AT&T

Un análisis realizado por la Unidad de Política Regulatoria del IFT detalló que ningún estudio ha demostrado una relación directa de la tarifa cero y los precios.

"La tarifa vigente es de 6.73 centavos, y la determinada por el IFT es incluso menor: 5.83, por lo que no existe razón alguna para que suban los precios", destacó el estudio en un apartado sobre mitos y realidades de la tarifa de interconexión.

Luego de darse a conocer la determinación del IFT, las empresas AT&T México y Telefónica México informaron que la decisión del regulador sí tendrá un impacto en los usuarios finales, en las compañías e inversiones en el sector.

"La decisión anunciada beneficia al agente económico preponderante

y afecta a los consumidores y competidores", detalló AT&T.

La firma destacó que la tarifa cero trajo mayor inversión, más y mejores servicios móviles, y precios dramáticamente más bajos para millones de consumidores mexicanos, por lo que la nueva tarifa decepciona y "es un paso atrás en el camino para cumplir el objetivo de las reformas".

Telefónica de México advirtió que habrá serias consecuencias para la competencia dentro del sector, pues existe una transferencia de valor de las empresas de menor escala a Telcel, sin beneficio alguno.

Tras la resolución, analistas prevén que las empresas de telefonía, así como América Móvil, interpongan amparos contra la decisión.

CARTERA B1

Estructura del Tec fue avalada un mes antes del sismo

● Mancera informa que la Procuraduría capitalina abrió una investigación por los derrumbes en el campus

DIANA VILLAVICENCIO Y PHÉNÉLOPE ALDAZ
—metropoli@eluniversal.com.mx

Un mes antes de los sismos del 7 y 19 de septiembre, el Director Responsable de Obras (DRO), Alejandro Diego González del Pliego, entregó un dictamen al Tecnológico de Monterrey para avalar que sus instalaciones reunían las condiciones de seguridad.

Incluso el 8 de septiembre, un día después del primer temblor, González del Pliego realizó un nuevo dictamen a los inmuebles del campus universitario en el que concluyó que "no presentaban daño estructural".

Once días después, los puentes que conectaban los edificios colapsaron y cinco alumnos murieron.

El jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, informó ayer que la Procuraduría capitalina abrió una carpeta de investigación por el desplome en el Tec, independiente a la denuncia que presentaron familiares de los jóvenes que fallecieron.

METRÓPOLI C1

LLENAN DE SABOR EL ZÓCALO

El Gobierno de la Ciudad de México realizó un homenaje a las víctimas del sismo del 19 de septiembre, en el que se guardó un minuto de silencio. Como parte de las festividades por el Día de Muertos, se regalaron más de 55 mil piezas del pan tradicional en el Zócalo y en las 16 delegaciones. Además, se colocó la Ofrenda Monumental, que permanecerá exhibida hasta el domingo 5 de noviembre.

METRÓPOLI C4



ALEJANDRA LEYVA LEYVA

AMPLIAN PRONÓSTICO DE CONTAMINACIÓN

● La Secretaría de Medio Ambiente capitalina alista la inclusión en la actualización del pronóstico de calidad del aire de los niveles de partículas finas contaminantes, las cuales agravan enfermedades. **C3**



ALONSO ROMERO, EL UNIVERSAL

Usan inteligencia militar contra el narco en BCS

● Nuevo subsecretario de Seguridad Pública estatal confirma pugna entre cárteles rivales

ALEJANDRO MELGOZA Y ENRIQUE ALVARADO
—periodismo.investigacion@eluniversal.com.mx

El combate al narcotráfico y crimen organizado en Baja California Sur se realiza mediante trabajos de inteligencia coordinados entre la Secretaría de Seguridad Pública estatal y las Fuerzas Armadas, dijo el nuevo subsecretario de la SSP en el estado, Armando Nava Sánchez, capitán de la Marina Armada de México.

"Por supuesto que la planeación y

ejecución se desarrollan con base en labores de inteligencia", puntualizó, luego de que este diario informó del crecimiento exponencial de la violencia en la entidad, que registra 451 homicidios de enero a septiembre de este año, en comparación con 126 en 2014.

Si bien Nava Sánchez no mencionó los nombres de las organizaciones criminales, reconoció que se trata de una lucha entre "cárteles antagonicos" y ofreció que con la estrategia desplegada en breve se reducirán los índices de violencia que han afectado al turismo y otras actividades en la entidad.

Dijo que se tomarán medidas para apoyar al gremio periodístico, ante la vulnerabilidad en que trabaja.

ESTADOS A22

11

DE LOS 14 EDIFICIOS con los que hasta ahora cuenta el Tecnológico de Monterrey campus Ciudad de México serán demolidos.

Ciberatacan a gobierno, universidades y partidos

● Hackers han intentado robar información y saturar servidores de la Presidencia, la SEP, la UNAM y el PAN

PEDRO VILLA Y CAÑA
—pedrovillaycana@eluniversal.com.mx

Dependencias del gobierno federal, universidades y partidos políticos han sido blanco de ciberataques realizados desde México y países como Rusia, China, Estados Unidos y Canadá, con el objetivo de robar datos y saturar los servidores. Ayer este medio informó que el INE ha sido víctima de agresiones cibernéticas sin éxito.

Información obtenida vía transparencia revela que la Presidencia, las secretarías de Educación y del Trabajo, así como la UNAM, la UAM y el PAN han sido vulnerados en sus sistemas.

NACIÓN A10

